



Groupe communiste et citoyen du 20^{ème} arrondissement

Vœu pour dénomination de l'école des Cendriers en hommage à Jacqueline Manicom, syndicaliste et militante

Conseil d'arrondissement du 13 juin 2024

Déposé par Anne Baudonne et les élu·e·s du Groupe communiste et citoyen

Considérant que notre arrondissement et la ville de Paris souhaitent perpétuer la mémoire de femmes engagées dans des combats pour une société plus juste et égalitaire ;

Considérant que Jacqueline Manicom a été une figure importante du féminisme, aux côtés de Simone de Beauvoir et de Gisèle Halimi, et qu'elle a injustement sombré dans l'oubli depuis lors ;

Considérant que Jacqueline Manicom, sage-femme, romancière et syndicaliste, a défendu les droits sociaux et les droits des travailleurs ;

Considérant qu'elle s'est battue pour le droit à la contraception et à l'avortement et a été la créatrice du premier centre de planning familial des territoires d'outre-mer,

Considérant que le nom de Jacqueline Manicom servirait non seulement à préserver sa mémoire, mais également à inspirer les générations futures en leur rappelant l'importance de l'engagement citoyen et de solidarité ;

Sur proposition d'Anne Baudonne, les élu·e·s du groupe Communiste et Citoyen, le Conseil du 20^{ème} arrondissement émet le vœu que :

L'on nomme l'Ecole maternelle des Cendriers du nom de Jacqueline Manicom, syndicaliste et militante, pour reconnaître son apport exceptionnel à la défense des droits des travailleuses et des travailleurs, des femmes et que cette initiative soit accompagnée d'une cérémonie d'inauguration en présence des autorités locales et de représentants syndicaux, des habitants pour rendre un hommage collectif dans ce quartier populaire des Amandiers où la municipalité tient à développer cette thématique anti-raciste, à proximité du square Toussaint-Louverture et du banc Toni Morrison.